TELEPONO : 184

PERIODICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA PROPIETARIO: D. MANUEL GARCIA LOVERA

FRANQUEO CONCERTADO

NÚM. 19.154

Suscripción en Córdoba. Resto de España . . . Trimestre . 

Por un mes. Trimestre. .

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su inan oferal angle and Y are organized not terés exclusivo.

AÑO LXIII

# La higiene de las habitaciones rurales

El ánico remedio aplicable a las casas ya construidas, coyas paredes están húmedas, consiste en airearlas y drenarlas interiormente.

Existen diversos procedimientos patentados para esto; pero si se establecen en la parte inferior pequeños desagües recubiertos interiormente de barro cocido, se consigue este objeto con poco coste y facilidad.

Coando se puede recurrir a ellos, son preferibles para el suelo, con objeto de facilitar su limpieza, los ravestimientos de portlaud, pero podrán ser sustituídos por losas o ladrillos duros juntados con cemento. Se preferirá para el soelo de las habitaciones las maderas duras o de slamo, que se dilata fácilmente y es porosa. Es mpy práctico dar al suelo de cada piso una inalinación insensible, pero continuo, hecia un orificio de evacuación, con objeto de que el sgus, después de lavado, desaparezca con rapidez y totalmente.

El mejor procedimiento para revestir interiormente les paredes es el blanqueo con cal, paes es una pinture antiséptica y poco costosa, que puede renovarse con frecuencia, y además es fácil darle color con polvos minerales (excluyando las sales arsenicales y de plomo). Las pinturas lavables también se recomiendan; pero se debe renunciar al papel, y, sobre todo, a los papeles pintados con cola,

Insistimos en que se debe dar todo el acceso posible al aire y luz solar, disponiendo las ventapas so el mayor número y tamaño pogible.

Les ventanas deben llegar hasta el techo y haiar lo más que se pueda, con objeto de que la acción directa de la luz solar tenga lugar so bre la mayor parte del suelo.

La cocina, que sirve generalmente de sala común, y donde se pueden tomar las comidas, no debe nanca servir de dormitorio. Debe ser lo suficientemente grande para que cuando el frio o mal tiempo obligue a cerrar las ventapas. quede sire suficiente para las personas que tengan que permanecer en ella.

Debe entrar la loz por ventansa proporcionadas a sus dimensiones, y provistas de un sistema de siresción que asegure la evacuación de los gases de combustión, vapor y humo.

En este respecto hay que lamentar la dessparición de les antiguas chimeneas, por su ta-

\* El vertedero de las aguas de la cocina, por servir de comedor con frecuencia esta pieza, no debe estar en elle, sino en una habitación contigus, provista de una ventana al exterior.

Los dormitorios deben estar en las fachadas soleadas, y con preferencia en los pisos altos, y no en el interior. Deben tener, por lo menos, una capacidad de quince a veinte metros cúbicos por persona.

Se proscribira absolutamente las alcobas en que las camas están más o menos escondidas, sobre tedo cuando son camas para dos personas. Con más razón deben abandonarse las camas encerradas en armarios y con co gaduras, incompatibles con los más elementales principios

Los dormitorios estarán provistos de chimenes, o, cuando menos, de un sistema continuo de aireación.

En toda casa debe haber una pieza, aunque sea de pequeñas dimensiones, destinada a lavabo y aseo. Esta pieza puede estar emplazada cerca de la chimenea de la cocina, consiguiéndose sai una temperatura templada, afiu en invierao. De más sabemos que muchos consideraran esta pieza como absolutamente inútil; pero es de desear que se llegue a inculcar en todas

las poblaciones rurales costambres de aseo. Todas las habitaciones anejas, salvo aquellas cuyo destino se oponga, deben tener luz y aire directos. Los rincones sombrios están fatalmente destinados a la acumu ación de polvo e inmundicias, sin que ningún rayo del sol los

Los w. c., o retretes, si no deben estar tan alejados de la casa como se bacía antes, es preleribie, por lo menos, que no abran sobre este. So instalación depende de la importancia de la Casa, de la condición social de sus habitantes y de los recursos de que dispongan. Hay que acondicionarlos de modo que se asegure la evacuación inmediata de las materias fecales, cuidando de que no se manchen ni el suelo ni las paredes. Los excrementos pueden recibirse en recipientes estances o en fosas sépticas o aparatos análogos, debiendo evitarse los fosos no estancos y sumideros, así como verterlos sobre

Todo lo que se acaba de decir es aplicable gualmente a los locales destinados a albergar Obreros rurales. Los dormitorios deberán tener el cobo de sire necesario, haciendo las habitaciones de dimensiones soficientes. También deberá existir una pieza, por lo menos, destinada al lavado del enerpo, y los retretes han de acondicionarse de modo que sean salubres y en número suficiente.

En resumidas cuentas, tomando por base estas notas, y teniendo presentes el clima, los vientos reinantes y utilizando los materiales más prácticos, se podrán construir casas salubres adaptadas a las exigencias de las costumpie de la letra estas indicaciones generales, se cuidará, sin embargo, de no separarse mucho de ellas, por rezones económicas,para las casas humildes, ni sacrificarlas a una comodidad exagerade, en les casas más favorecides

# A SHEAKE AND A SHE

(RECUERDOS DEL PASADO) por Ricardo de Montis 

Ministerio de Cultura 2006

## NOTA DEL DIA

LO QUE ANHELO

Para la vida pasar feliz, y en ella gozar, no anhelo ser millonario, me basta con no oir hablar del conflicto ferroviario.

### UN CHASCO

He dado un chasco a la gente, sin querer, con una broma, porque vá a ver los fantasmas, de que he hablado en una Nota, que en el Salvador los muros de un edificio decoran y halla... los impermeables que vende don José Coca.

Triquiñuelas.

# FILOSOFIA DEL LENGUAJE

Conveniencias de su estudio

Al distinguido poeta y cultisi-mo periodista Ricardo de Montis.

Hoy que, independientes de los organismos oficiales, se han constituído varias sociedades, cuya única finalidad es velar por la pureza de nnestro idioma, considero oportuna la ocasión para hablar algo sobre el tema que figura como título del presente, que, desde bace mucho tiempo, ha sido, y lo es en la actualidad, mi preocapación constante Y si no lo he hecho antes, ha sido por miedo, francamente lo confieso; por miedo a que alguien pudiera suponer, que al meterme a tratar tan delicada materia, me guiaba el propósito de hacer un necio alarde de posesr conocimientos superiores que, desgraciadamente, no poseo, como verá quien leyere. Sole me propongo, en esta serie de articulos, despertar la afición al estudio de la Filosofia del lenguaje. Entiéndase bien, que digo despertar la afición, para que nadie suponga que trato de alardear de conocerla. Precisamente, si deseo lo que me propongo, es porque quiero aprender lo mucho que de esta materia ignoro. No soy, pues, tan nacio que me proponga oficiar de maestro, cuando no paso de ser un alumno que necesita y quiere aprender, y tiene el atrevimiento de hacer algunas observaciones sobre la conveniencia de que el estudio de la Filosofía del lenguaje, figure en el cuadro de los estudios superiores, ya que en la sección de letras figuran asignaturas menos importantes.

Hecha esta aclaración, que he considerado pertinente, para atajar auspicacias y destruir ironias, voy a exponer las razones en que me fundo, para desest que la afición al estudio de la Filosofía del lenguaje, se extienda y propague en bien de la cultura nacional.

Todo ser humano, está obligado a conocer el lenguaje de que ba de valerse para manifestar sus ideas, como obligado está, a conocer la técnica de su arte, de su cficio o de su profesion; pero los intelectuales y muy singularmente los escritores, los que viven de la pluma, están doblemente obligados. Esto es lógico.

Lo menos que se puede exigir a quien para el público escribe, es que exprese bien y claramente las ideas que se proponga manifestar, para que con mayor facilidad sean compren-

done in Divine Presons els in paobib El arte de escribir y bablar con propiedad un idioms, se estudia en la Gramática, según de niños hemos aprendido en la escuela; pero la Gramática, nos da solo reglas y preceptos para escribir bien y para hablar bien, estudiando el lenguaje dasde los puntos de vista gráfico y fonético: más no se estudia en ells, porque no entra en los límites de su arte, les ideas que las palabras simbolizan, porque esto debe estudiarse en los tratados especiales, basados en la Sinonimia, principalmente, cuando de estudiar la diferencia científica que exista entre dos o más palabras sinónimas se trate.

La palabra, habiada o escrita, no es nada, ni nada significa, si no representa una idea. Escrita, no es otra cosa que una reunión de diminutas figuras geométricas, más o menos regulares. Hablada, un conjunto de sonidos, más o menos armoniosos, articulados con la boca. La palabra es un ser viviente, si simboliza nna ides; si no la simboliza no es nada, pues para que algo sea, para que algo signifique, necesita el alma, la

esencia, el espíritu que la da vida: la idea. Todo, en el mundo, es simbólico; pues hasta nuestro ser es el recuerdo de otro ser. La palabra fuego es el recuerdo de una hoguera, la pabra mar es el recuerdo de una inmensa extensión de agua, la palabra coche es el recuerdo de un carruaje.

La prueba de que la palabra no es nada sin la idea, está en que la idea es común a todos los idiomas, mientras que la palabra es diferente en cada lengua; mais in non momenta d at men alegren

Y como la Gramática sólo nos enseña el valor gramatical de las palabras, en el análisis. y a ordenar éstas para formar bien las oraciones y los discursos, en la sintesis, puede darse el caso de que haya quien escriba o hable de manera irreprochable, con arreglo a los preceptos gramaticales, y diga mil disparates, empleando palabras que no expresen bien el pensamiento que se proponga.

He dicho que puede darse el caso, y he dicho mal, porque el caso se dá y se repite constantemente, en escritores que, creyendo embellecer sus escritos con palabras escogidas y términos rimbombantes, amén de latiguillos efectistas, emplean en sus escritos términos confusos, feltando a la verdad filosófica, a la verdad científica, falseando el pensamiento y la belieza que pretendieron dar, porque la verdad, que es la suprema belleza, es el polo de la sabidurfs universal.

El empleo de los sinónimos, es al escritor tan necesario como al de los tropos. Pasde ase-

gorarse, que sería imposible escribir sin tan valiosos elementos literarios. La dificultad consiste en saberlos emplear. Pero como en Espana sun no se ha propagado el estudio de la Sinonimia, no obstante lo que trabajaron por difundirla Mora, Huerta, Jonama, March, Conde de la Cortina, Barcia, Cienfuegos, Sala, Pefialver y otros sinonimistas notables, no es ex traño que, a menudo, empleemos palabras que no expresan bien la idea que nos proponemos, por ignorar cuál de los sinónimos de un grupo, la representa mejor; dándose el caso de que digamos lo contrario de lo que hemos querido

Ejemplo: las palabras esperar y aguardar, son sinonimas. El escritor que tenga necesidad de valerse de una u otra, la empleara indistintamente, si ignora la diferencia filosófica que, aun siendo sinónimas, las separa, y optará por la que considere más elegante, exponiéndose a falsear el pensamiento.

Nada más frecuente que oir decir: « Voy a la estación a esperar a mi hermano, a quien sabe de antemano que su hermano ha de llegar, o leer en un periódico: «Un inmenso gentío esperabs en los andenes la llegada del tren, los cuales son dos disparates mayúsculos, porque a quien se tiene la segoridad de que ba de llegar no se le espera, sino que se le aguarda. La diferencia de estos sinónimos consiste en que aguardar represents la idea de certeza, de seguridad de que ha de llegar o ha de suceder lo que se aguarda, mientras que esperar, representa una idea más vaga, menos cierta, como que de esperar nace la palabra esperanza. Las dos palabras pueden figurar en una expresión pues la una es complementaria de la otra:-¿Qué bace usted?-Aguardar a un amigo.-¿Vendrá?—Así lo espero.

Este ejemplo bastara al lector para juzger la importancia que el estudio de la Sinonimia o Filosofia del lenguaje entraña, para quien a las letras se dedica.

ACT IN THE PROPERTY OF Mil veces hemos oldo sfirmar, claro está que a personas poco ilustradas, que el idioma castellano cuenta con diversas palabras para expresar una idea. Tal afirmación es inexacta. El idioma castellano es muy rico, porque cuenta con palabras para expresar todas las ideas; mas no porque para una idea tenga varias palabres. En castellano puede expresarse todo sin recurrir a giros especiales como acontece en otros idiomas. No puede haber, ni en el castellano, ni en idioma alguno, dos o más palabras que representen el mismo pensamiento, porque, si así foere, habría que admitir los sinónimos perfectos, lo cual seria una novedad en el Universo. Domorssis ha dicho: «Si hubiese sinónimos perfectos, habría dos lenguas dentro de una misma lengus: cuando se tiene el signo exacto de una idea, no se busca otro.>

Podrá suceder que en la infancia de un dioma, tenga dos palabras que expresen exactamente el mismo pensamiento; pero bien pronto una de ellas cae en desuso y desaparece por completo más tarde, como ha sucedido en todos los idiomas medianamente cultivados.

Pero el estudio de los sinónimos no puede hacerse solamente en los diccionarios generales, sino en obras especiales dedicadas a esta materia. Porque si pretendemos averignar la diferencia filosófica que existe entre dos o más sinónimos, valiéndonos del Diccionario general, nos quederemos con la gana.

Veamos por qué. Supongamos que queremos saber el grado de aflicción de ánimo que contiene la palabra congoja Bascamos esta palabra en el Dicciona-

rio y encontramos que nos dice: CONGOJA. F. Desmayo, angustia, fatiga

Boscamos la palabra aflicción y hallamos: AFLICCION F. Congoja, pena, sentimiento, angustia. o ad assan est upproce estandares he

Procedemos a buscar la palabra angustia, y el Diccionario nos dice que es:

ANGUSTIA. F. Aflicción, congoja. Resultando de nuestra investigación, que si antes no sabíamos lo que era congoja, después no sabemos lo que es aflicción, ni lo que es pena, ni lo que es sentimiento, ni lo que es angustia, ni lo que es congoja; y nos paseríamos la vida buscando y rebuscando, sumando vocabios y más vocablos, a causa de los puntos de contacto que en otros órdenes de ideas son sinónimos de los propuestos. Imos ad madares de

Queds, pues, demostrado, que estudiando el Diccionario de la lengua Castellana, poco o nada conseguiríamos. Solo los etimologistas podrían descifrar los jeroglíficos cuyas incógnitas deseamos conocer, y no es a los etimologistas, a quienes yo recomiendo el estudio de esta ciencia; sino a los muchos que la ignoramos. Es necesario, de todo punto necesario, acudir a los tratados especiales, para aprender la diferencia que existe entre dos o más palabras sinónimas, si hemos de emplearlas con propiedad. Ab albah

Les conantrentes (light, enfouvers chilleen Tener y poseer, son dos palabras sinóni-

Quien desconozca la diferencia filosofica que las separa, las empleará indistintamente y con frecuencia la empleara mal, pues en aquellos casos que no les disuene, creerá haberlas empleado bien.

Ambas palabras envuelven la idea de pertenencia. Tengo un caballo, poseo un caballo.

Parece que no dice mal, ¿verdad? Los que sfirmen que contemos con muchas palabras para sexpresar una idea, considerarian un triunto poder presentar estos dos vocables como prueba de sas sfirmaciones.

¡Qué mujer! ¡Oh, posee un corazón de oro! Tampoco suena mal, y, sin embargo, es un disparate. Porque el corazón no se posee, sino que se tiene. Se posce lo que puede venderse, pignorarse, cederse, lo que puede pasar a otro dominio por cualquiera forma de contrato o convenio. La posesión es el disfrute de lo que es de nuestra pertenencia. Determina propie

Se tiene lo que está en nuestra naturaleza y todo aquello que transitoriamente dominamos. Varios ejemplos demostrarán con mayor elocoencia, la diferencia de estas voces.

Poseo un caballo, que tengo en la cuadra. Tengo un caballo, que poseo en la cuadra. En la primera combinación están bien empleadas las dos palabras y por eso suenau bien al oído. En el segundo caso, lo están mal y disuenan.

«Tenemos, lo que disfrutamos»,

· Poseemos, lo que adquirimos». «El tener es natural».

«El poseer es civil onos nu Tales son las definiciones que hace Mora, de los vocablos propuestos.

En otro artículo continueré tratando esta materia y procuraré documentar mis afirmaciones, para demostrar la conveniennia de que la Sinonimia o Filosofia del lenguaje, sea estadiada por cuantos se dedican a las letras.

Baldomero Jiménez Luque Puente Ganil.

\*

:: Nielfa y Chiappi: SEGUNDA EDICION, EN ESPAÑOL INGLÉS Y FRANCES. ILUSTRADA CON DOSCIEN-TOS GRABADOS Y UN PLANO DE LA CIU-DAD. — DE VENTA EN LA LIBRERIA DE JUAN FONT, CALDE DE LA FERIA, NO MERO 34 AL PRECIO DE 3'50 PESETAS. 

### RIMA

Impulsadas por un santo delirio y acaso con las alas de un ensueño las almas vuelan hacia extraños mundos de dichas y misterios. Allí se cuentan unas a las otras esos dulces secretos que viven largo tiempo encarcelados en las tristes estancias de los pechos.

A esos mundos, quizás aquella noche cuando tas labios se cerrasen trémulos y apartaste tus ojos de mis ojos, nuestras almas huyeron. Desde entonces, que amándonos estamos con noble y puro anhelo, que nacen a la par nuestras venturas y juntos siempre van nuestros deseos, aanque ninguna vez nos lo hemos dicho ya los dos lo sabemos!

Francisco Arévalo.

### Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al dia de Octubre. Ministerio de la Gobernación. - Real orden

nombrando oficiales quintos del cuerpo de Telégrafos a los individuos que expresa. Ministerio de Hacienda.-Circular fijando el

21 de Octubre para el ejercicio práctico del concurso convocado a fin de proveer diez plazas de oficiales de segunda clase de Hacienda. Gobierno civil.-Circular anunciando a los Al-

caldes la remisión de las hojas para formar el censo del ganado caballar y mular. Jefatura de Minas.-Relación de las operacio-

nes facultativas que practicará el personal al servicio de esta provincia en los días y términos que Ayuntamientos.-Anuncios de tener expues-

tos al público el de Montalbán el padrón de cédulas personales y el de Guadalcázar la matrícula industrial.—Idem del de Almodóvar del Río fijando los días para la cobranza del repartimiento de ar-Juzgados.-Anuncio de la vacante de la plaza

de alguacil del juzgado municipal de Montilla.-Edictos del de Castro del Río citando a las perso nas a quienes puedan interesar las inscripciones de bienes solicitadas a su favor por José Criado Barea y Diego Carpio Bravo; del mismo encargando la captura de un desconocido que el 26 de Septiembre abandonó tres caballerías en el sitio llamado Posada de Vacas, de aquel término, emprendiendo la fuga al ser sorprendido por la guardia civil e interesando el rescate de una yegua que el 27 de Septiembre desapareció de los olivares de Juan Martín, de aquel término; del de La Rambla la de dos yeguas y un muleto robados el 20 del mes último de la finca Molino de Vergara, del término de Santaella; del de Montoro la de un medallón de oro hurtado el 14 de Junio de una ventana de la calle de la Paloma, de dicha población, y la de una yegua hurtada el 12 de Septiembre del sitio Fuente de la Oliva, de aquel término: del de Posadas la de una burra que desapareció el 24 de Septiembre del sitio llamado Lantiscosa, término de la Carlots, y la de una rucha hurtada el 1.º de Mayo de la casilla de Rosa, término de Guadalcázar y citando a un gitano que el 7 de Mayo dejó abandonado un mulo en un establecimiento de veterinaria de Alcalá la Real; del de Aguilar citando a Antonio Portillo Pérez; del de Fuente Obejuna ordenando la ocupación de dos billetes del Banco, de 50 pesetas cada uno, otro de veinticinco y varias monedas de una y dos pesetas robadas el 27 de Septiembre del domicilio de José Rincon Heras y la de un arado; del de Baena interesando noticias del dueño de varios cerdos rescatados por la guardia civil el 25 de Septiembre en el arroyo de la Tosquilla baja, de aquel término; del de Córdoba anunciando la subasta para la venta de los efectos que relaciona; del de Montilla emplazando a Antonio Reyes Cruz; del de Baena a Manuel López Heredia, y del de Alcalá la Real a Juan Serrano Muñoz.

Ssgundo Establecimiento de Remonta.-Anuncio del concurso que celebrará el 21 del corriente para vender el pienso de los caballos y muloe de la Plana mayor.

152

sospechas; pero tuve que hacer un esfuerzo para no venderme cuando me habló de usted.

-- ¿De modo que le has engañado? ¿No le dijiste quién

eras? A strain of which has averaged by the Milesempers and -¡Me hubiese guardado muy bien! ¡Es demasiado agra-

dable ser princesal mon sanufer organization ours sellents El Hada la abrazó, gozándose en la alegría que veía

brillar en las límpidas pupilas de la niña. -Pues bien-dijo; tendrás que continuar representando ese papel hasta que yo te diga.

-St, señora - contestó dócilmente E lita. Pero iumediatamente sintió una duda, casi un temor. -Entonces, ¿no podré ir más que á los bailes de más-

caras? ¿No veré nunca los otros? - Qué remedio!-replicé riendo la Marquesa.-dNo es esa la única manera de seguir siendo princesa?

El argumento era concluyente, sin duda alguna, porque la «Cenicienta» no insistió. Las son el obafiles la nos

Ahora-añadió la señora de Longay-vas á marcharte á tu casa, como siempre. No olvides que soy tu amiga, tu mejor amiga, y que tante cuando estoy á tu lado como cuando estoy lejos, nunca te pierdo de vista. No quiero que las distracciones que te he procurado te trastornen la cabeza y te impidan ser juiciosa: sé siempre la chiquilla sensata y bondadosa que yo conocí, y no pienses más en el baile. Iré á buscarte en cuanto se presente una ocasión oportuna.

Edita aceptó los consejos con el mismo agradecimiento con que habia aceptado los favores. Todos que altallino

sus hermanas no habían vuelto aún.

Abrazó á la dama y se encaminó al muellecillo, donde se embarcó en el bote del anciano marinero. Cuando entró en su casa serían las tres de la tarde y

Entre las miradas, si no hostiles, por lo menos poco benévolas, de los que trataban de averiguar quién era, sorprendió la niña las miradas de sus hermanas.

Las señoritas Morvan de Kerbinio, reinas hasta entonces en todas las fiestas, no podían mirar con buenos ojos á aquella intrusa, á quien nadie conocía y que obscurecía su belleza.

Ahora bien; por satisfecha que una mujer esté de sus atractivos, no ve sin cierta amargura que venga otra á arrebatarle parte de su prestigio.

¿De donde salía aquella desconocida? Indudablemente, era de buena familia, puesto que había entrado en los salones apoyada en el brazo del Almirante. Además, todo el mundo había podido ver á la dueña de la casa acompanándola ostensiblemente y presentándola á las personas más distinguidas del baile. De modo que no era posible dudar de la respetabilidad de su origen.

Todo lo contrario. Acerca de ello comenzaba á circular una leyenda. of apper la chot sagest and shows the

¿No sería la misteriosa desconocida hija de algún ilustre personaje, de algún elevado dignatario del Estado, 6 quizás pariente de algún soberano extranjero, de algún ilustre huésped de Francia?

Pobre «Cenicienta»! ¿Qué hubiesen dicho todos aquellos envidiosos, todos aquellos visionarios si hubieran podido verte en el inmenso comedor ó en la biblioteca de tucasa, con tus zapatones y tu trajecito negro de diario?

¡Oh, sí; aquel baile dejó una impresión muy profunda en el alma de Edita! Y cuando al levantarse se encontró frente á la Mar-

quesa, no pudo ocultarle esta impresión. La dama, por su parte, estaba muy tranquila; sus labios sonreían maternalmente.

149



### Tostadero de Café de la Compañía Hispano-Francesa Alfonso XIII 24. Sucursal Plaza Almagra 34

Extenso surtido en Ultramarinos finos. La casa garantiza sus géneros.-Próximamente nueva rebaja de precios. - Servicio especial a domicilio. :: :: :: :: :: :: ::

# LA CUESTIÓN DE LOS FERROVIARIOS

La suspensión de la huelga

La noticia, recibida ayer oficialmente por los ferroviarios de Córdoba, relativa a la suspensión de la huelga, ha producido, en general, muy buen efecto entre aquellos, pues como va indicamos en nuestras anteriores informaciones la mayoría de los obreros habíala aceptado como testimonio de solidaridad a los compañeros de Barcelona, pero no porque la juzgara proce-

Visita al Gobernador

Los presidentes de las sociedades de obreros ferroviarios de las compañías de Madrid, Zaragoza y Alicante y Andaluces visitaron ayer al Gobernador para tratar de los telegramas que habían recibido notificándoles la suspensión de la huelga.

Nuestra primera autoridad se congratuló de la solución satisfactoria del grave conflicto que había pendiente.

En el Centro Obrero

Anoche se reunieron en el Centro Obrero ambas sociedades y sus presidentes dieron cuenta de los telegramas a que antes nos referimos y de la entrevista que tuvieron con el Gober-

Los ferroviarios no ocultaban la satisfacción que les ha producido este resultado y hacían comentarios sobre los incidentes de la huelga y sobre el resultado definitivo que tendrá la cuestión planteada.

**EN LA PLAZA DE TOROS** 

## La becerrada de ayer

Los empleados de la Fábrica de gas, deseosos de contribuir al sostenimiento de las cantinss escolares, celebraron ayer una becerrada cuyos productos integros han dedicado a dicho objeto, pues con gusto consignamos que los aficionados que actuaron de matadores se negaron en absoluto a recibir obsequio alguno para que faese mayor la cantidad recaudada.

Empezó la fiesta a las tres y media de la tarde

A dicha hora ocuparon el palco presidencial cinco bellisimas cordobesas, Rafaela Vargas, María Sugráfiez, Rosario Sánchez, Vicenta Porras y Manuela Polo, quienes fueron asesoradas por don Diego Blanco Cantarero, don Antonio Rays, don José Castilla, don José Ruiz, don Rafael Amo y don José Porras.

El palco ocupado por la presidencia, colocado entre el callejón y el tendido, estaba exhornado con colgaduras de los colores nacionales y follaje y ante la fachada del circo taurino habia varios gallardetes.

La entrada fué regular.

El público saludó a las lindas jóvenes que habían de presidir con una entusiasta salva de aplausos.

Acta seguido hizo el despejo José Fernández Acosts, que montaba un brioso corcel, desfilando luego al frente de las cuadrillas, a los acordes de un alegre pasodoble ejecutado por la banda municipal.

Actuaron de matadores los lampisteros Antonio Domínguez, Enrique Nogales, Rafael Fernández y Manuel González, quienes llevaban a sus órdenes, como banderilleros, a Antonio Garcia, Enrique Rojas, Refael Hidalgo, Manuel Herrera, José Rodríguez, José Delgado Gómez, Pedro Pimiento y José León.

Mojino y Guerrilla fueron los encargados de ayudarles en la lidia.

Darante ella vimos a los matadores la mayoría de las veces rodando por la arena como

ignalmente a los peones. Habo estocadas de todas marcas, sobresaliendo una pescuecera que convirtió en munici-

pal a una de los becerras. Las cuatro resultaron bravas y muy aceptables para la lidia.

En cuanto a los banderilleros también hubo de todo; nnos clavaron los palos en el pescuezo y otros en el rabo; el caso era clavarlos.

En resumen: el público salió muy satisfecho del festival, pnes pasó la tarde en continua

Y sus organizadores y cuantos en él tomaron parte merecen un aplauso por el fin landable con que lo celebraron y por sus buenos deseos para salir airosos de la empresa. Reciban el nuestro muy cumplido.

### GACETILLAS

Procesión

Anoche, al terminar la novena dedicada en la iglesia de San Agustín a Nuestra Señora del Rosario, fué sacada procesionalmente su ima-

Formaban la comitiva los batidores a caballo de la guardia municipal, gran número de sefloras con velas, los estandartes celestes, rojos y blancos llevados por niñas vestidas de los mismos colores, una sección de alumnos del Seminario Conciliar de San Pelagio, algunos caballeros con cirios, las imágenes de la Virgen del Rosario, Santo Domingo y Santa Catalina, escoltadas por individuos de la benemérita, el preste con los diáconos, una sección de la guardia municipal y la banda de música del regimiento in-

Los concurrentes iban entonando cánticos religiosos.

En todas las calles de la carrera había numeroso público y las fachadas de algunas casas

Una desgracia Anteanoche, en su domicilio, casa número 2 de la calle de Muñices, cayó desde la escalera al patio la señora doña Carmen Callaba Arjona, causándose varias heridas graves en la cara y

Foé asistida en la Casa de Socorro.

Los espectáculos Anoche estuvieron concurridisimos el Tea-

En el primero cosecharon muchos aplausos la notable bailarina Mariucha, el veterano cantador de flamenco Chacón y la monisima cupletista Dora la Cordobesita.

En el segundo el trío Obiot obtuvo grandes ovaciones y especialmente la originalisima artista Enriqueta Obiot, tanto en su trabajo de la muñeca automática como en los diversos bailes que ejecuta con verdadera maestria.

### SANCHEZ HERMANOS

Los martes venta de artículos rebajados

Ha sido detenido un sujeto llamado José González que entró en la casa de don Rafael Gavilán promoviendo un faerte escándalo e insultando al guardia municipal que le amonestó. Un concierto

En el Centro Obrero republicano celebrará esta noche un concierto el aplaudido guitarrista y tenor del género andaluz Joaquín Salguero

He aquí el programa de las obras que inter-

pretará:

1.º Cante por malagueñas nuevas, entre

ellas su favorita. 2.º Tangos a punto de soleares.

4.º Soleares con variaciones compuestas por el Ruiseñor.

5.º Otras nuevas y variadas malagueñas,

acompañadas por él mismo. 6.º y último número del programa. La ale-

Accidentes

En la casa de socorro de esta capital fueron asistidas ayer las signientes personas:

Antonio López, de cinco años de edad, que vive en la calle Jesús Nazareno, número 11, de nna herida contusa en la cara.

Antonio Guijarro, de treinta y ocho, habi-

tante en la calle Rivas y Palms, número 1, de una contusión en el dedo gordo del pié iz quierdo.

Cirilo García Mignel, de cincuenta y uno, con domicilio en la calle Alonso de Burgos, nú mero 34, de una herida contusa en la región malar izquierda y contusiones en la cadera de-

Carmen Serrano, de once, domiciliada en la plaza de las Tazas, número 17, de la torcedura del pié derecho.

Pilar Cárdenas Ortega, de diez y siete, residente en la posada de San Sebastián, de una herida contusa en la cabeza.

Antonio Reyes Palacios, de cuarenta y uno con residencia en la casa de recogimiento del Campo de la Verdad, de una contusión en el pié izquierdo.

Rafaela Ortiz Garcia, de un año de edad, que habita en la calle Costanillas, número 48, de quemadaras en ambos musios.

María Muñoz Rodríguez, de cuatro, que vive en la calle de Juan Tocino, número 14, de una cortadora en el radio derecho.

Juan Jiménez Rus, de cuarenta, con domicilio en la calle Mucho Trigo, número 34, de una herida en el cuello y otra en la oreja izquierda. Y Francisco Jiménez Zamorano, de cuarenta y cinco, con residencia en Alcolea, de una

### IMPERMEABLES

contusión en la pierna izquierda.

Los modelos más elegantes, más económicos y de mejor resultado son los que ayer puso a la venta el favorecido establecimiento de

JOSÉ CARRILLO PEREZ CLAUDIO MARCELO, 7

Esponsales

Ante el Canónigo Lectoral de esta Santa Iglesia Catedral, por delegación del señor Cura párroco de San Andrés, firmaron anoche sus es ponsales la bella y simpática señorita Carmen Fernández Biedma y don Ramón Cañete de Rosal, distinguido amigo nuestro.

Los invitados fueron espléndidamente obse-

El matrimonio se efectuará en breve. Denuncias

Han sido denunciados varios carreros por quitar los palos que impedian el transito de vehiculos por la calle Conde de Arenales.

Defunción Ha fallecido en esta capital el laborioso la brador de Castro del Río don José Gómez Mu-

Los funerales en sufragio por su alma se celebrarán hoy, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Francisco.

Enviamos el pésame más sincero a la apreciable familia del finado.

Una caida Dorante las primeras horas de la mañana de

ayer tovo la desgracia de caer en su casa, al tratar de quitar el toldo, el ordenanza de la Tesoreria de Hacienda Cirilo Garcia. Faé conducido a la Casa de Socorro, en don-

de el facultativo de guardia le apreció una herida en la cara y una contusión en la cadera de

Al interesado En el Centro telegráfico de Córdoba está detenido, por ignorarse el paradero del destinatario, un despacho para Bernardo Guirado, Victoria 17 y 18, procedente de Málaga.

SANCHEZ HERMANOS LOS MARTES VENTA DE RETALES -

Que las arreglen Están desmontadas varias tejas de la casa número 12 de la calle de Manriques, constituyendo esto un peligro para los transeuntes.

La Lotería de Navidad En la administración de Loterias número 3 situada en la calle Conde de Cárdenas, se han recibido ya los billetes para el sorteo de Navidad.

HECHO CIERTO

Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el paciente llegar al deseado periodo de la convalecencia, pero le faltan faerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, bace malas digestiones, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la

memoria y la aptitud física para poder dirigir sos negocios.... ¿Qué hacer? Unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto a la normalidad, la restauración de foerzas es evidente y 80 VIGOR FISICO MAYOR QUE EL NOR-MAL, está carado y puede volver a su negocio contento y satisfecho del fevorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.", único aprobado por la Real Academia de Medicina.-Se vende en las principales farmecias.

Si quereis gozar de buenas digestiones BEBED AGUA DE BORINES

Si quereis libraros del tifus y fiebres infecciosas

BEBED AGUA DE BORINES

Todos los artríticos deben beber en sus comidas AGUA DE BORINES

tómago e higado. AGUA DE BORINES ES LA MEJOR DE LAS AGUAS DE MESA CONOCIDAS.

Contra todas las enfermedades del es-

-Aviso a las señoras.-El viajante de la casa de Camino, de Savilla, tiene el gusto de invitar a las señoras a que visiten la exposición de modelos de vestidos, abrigos y muestrarios en el Hotel de Ociente, de 9 a 12 y de 3 a 7 de la tarde, pasando a domicilio con aviso.

Trajes forma taller desde 100 pesetas, a medida. Abrigos a medida desde 40 pesetas. Sólo seis dias.

-¿PUEDE usted decir WINTER tres veces al derecho y tres veces al revés? Se gratificará. ibutes us ob espresienvaco

Véase el anuncio en 4.º plana.

\_\_\_LA ORIENTAL

-- LIQUIDACION --

—Joyeria, Plateria y Relojeria —

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público. No obstante y durante el tiempo que exista la liquidación, se admitirán encargos y composturas como de costumbre.

Avisos útiles.

—Cuando hayais probados todos los medicamentos contra la TOS FERINA, BRON-QUITIS y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FE-RINOL. — De venta, en todas les farmacias y droguerias.

-No darle vueltas. -Si queréis comprar adornos, encajes finos, tiras bordadas, tujes, galones, entredoses, aplicaciones, botones, guantes, jabones, polvos y demás artículos de costara y adorno visitad el establecimiento de pasamanería La Sevillana», Conde de Cárdenas 24, donde encontraréis el mejor surtido y los precios más baratos.

-Oidos, nariz y garganta - Tratamiento de sus enfermedades por el doctor Navarro, Director del Laboratorio Municipal de

Higiene.—Realejo 62.

 La buena economía consiste en gestar lo necesario, y la practice higiénicamente el que usando el Licor del Polo, dentifrico sin igual, evita gastos mayores en medicina u operaciones bucales, indispensables al que abandona su dentadura.

### Sección Religiosa

Sante de hey.—San Marcos, papa y contesor, y San Sergio y compañeros mártires.-Mañana.-Santa Brigida, viuda.

Jubileo circular.-Hoy en la iglesia del convento de Capuchinas, costeado por el M. I. Sr. D. Lucas Redondo, por sus padres y demás difuntos.-Manana en la misma iglesia, costeado por dona Brigida Molina, por su esposo.

Corte de Maria.-Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora la Divina Pastora, en la parroquial de San Juan.—Mañana a nuestra Señora de la Concepción, en la parroquial de San Francisco. Santa Marta. Hoy, a las cinco y media de la tarde, octavo día de la novena que las religiosas de este monasterio celebran en honor de su Padre

cantada, lectura de la novena, con gozos cantados, concluyendo con la reserva. Estará expuesta Su Divina Majestad en forma de Jubileo, costeado por la Exema. Sra. Duquesa de Hornachuelos, en sufragio de sus hijos los excelentísimos señores don José Ramón y don Lope de Hoces y Losada, Duque y Conde de Hor-

San Jerónimo: se rezará el santo Rosario, letanía

nachuelos, respectivamente. Iglesia de Jesús Nazareno. Hoy tercer día de la novena que anualmente se celebra en dicha iglesia en honor de nuestra Señora del Pilar, dando principio a las seis de la tarde.

EL MES DEL ROSARIO

En la iglesia de San Agustín continúan los solemnes cultos que los RR. PP. Dominicos, la Asociación del Rosario y otros fieles, dedican a la Santísima Virgen del Rosario. Al toque de oraciones comenzará el ejercicio del santo Rosario, con exposición de S. D. M., Rosario cantado y motetes, concluyendo con la reserva.

Los cultos de hoy, tanto el ejercicio de la noche como el manifiesto, son costeados por doña Carmen Penedo, por su esposo.

media. Los domingos y días festivos después de la Misa mayor. En la del Sagrario, un cuarto de hora después

En la de San Juan, al toque de oraciones. En la de San Pedro, durante la Misa de ocho. En la de San Francisco, en la Misa de ocho, con

exposición de S. D. M. En la de San Lorenzo, a las siete y media Misa

En la Encarnación, a las cinco de la tarde, con letanía cantada y los domingos coplas a la Santísima Virgen.

GRAN CINE

Presentación del Trio Obiot con su muñeca.

Precios: Silla preferente 0'80 pesetas.-Silla de

EL SEÑOR

D. José Gómez Muñoz HA FALLECIDO El 6 de Octubre de 1912, a las cinco de la mañana

Sus desconsolados padres don Anto-nio y doña Rosa, hermanos doña Adela, don Juan y doña Salud, hermano políti-co don Felipe Fuentes y Pérez, sobrinos y demás parientes del finado,

0 D. E. P. D. -

Ruegan a sus amigos se sir-van encomendarlo a Dios y asistir al funeral que por el descanso eterno de su alma se ha de celebrar hoy, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Francisco.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

### Leche pura

La vende el ganadero, de seis a ocho de la tarde y de seis a diez de la mafiana. Arroyo de San Rafael 8.

### ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda el piso principal, izquierda de la casa de la plaza de Antonio Grilo. número 2 (Puerta de Gallegos), esquina a la Victoria.

Para verlo y tratar, de 3 a 5 de la tarde, en el paseo de la Victoris, número 12. Venta de casa

Se bace de la de la calle de Madera alta, nú. mero 10.

Para verla y tratar, paseo de la Victoria, 12. de 3 a 5.

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estó-

mago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

disenteria, la fetidez de las de-

posiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto à quien lo pida.

### Las Gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS ANEMIA CLOROSIS, DEBILIDAD Colores Palidos, etc. odas Farmacias o Droguerias. Descontiese de las Imitaciones.

Cran Caté y Confiteria

Establecimiento el más suntuoso

sa a 20 céntimos en la confitería y 25 en el caté.

Cerveza fria al grifo y en medias botellas, de varias marcas. Nueva, variada e inmejorable elaboración de

dulces finos de todas clases. Especialidades VALENCIANAS en PASTE LERIA, TORTADAS y PLATOS PARA POS-

cuanto se pueda desear, respondiendo siempre esta casa de la bondad de sus productos, trabajo esmerado y economía en precios. Gran variedad en artículos para regalos. VINO SUPERIOR, DE LOS LAGARES QUE

CIALES).

VENTA Se hace de una mesa de billar para juego de gue

De la sierra de Montoro por cuenta del cose chero se vende aceite fino de superior calidad y al precio corriente de plaza, en la plazuela de Pins-

Hemos de advertir a nuestros lectores que ANTES de comprar máquinas de control bir, deben conocer la NENTAL que, previo aviso a su depositario. A morales, Imprenta y Papelería LA VERDAD, calle de Gondomar, número 7, le llevaria á domicilio, sin compromiso alguno, y no tendrán de concidencia de arrepentirse de haber por la malgastado su dinero otros aparatos de dudosa utilidad.

**ESPECTACULOS** 

Función por secciones para hoy

de gran novedad de la casa Pathé Freres.

terarse de todos los incidentes del baile. A decir verdad. sospechaba lo ocurrido, porque había tenido ocasión de

150 En cuanto la niña se acercó á ella, le tendió los brazos y la besó en la frente.

pondió afectuosamente:

Ministerio de Cultura 2006

-Oye, Edita: ¿estás contenta de mí? ¿Estás contenta de tí misma? La huérfana no pudo contener un suspiro, y respondió

después de una ligera vacilación: -Yo soy quien debe preguntar á usted si está satisfecha de su protegida. La señora de Longay fingió la mayor sorpresa, y res-

-¿Por qué no debia de estar satisfecha, nena, ¡Anoche estuviste sencillamente monisima! Edita movió la cabeza. Aquellas palabras le hicieron el efecto de un bálsamo, porque las horas transcurridas

después del primer momento de gozo habían atenuado su contento de un modo singular. Adivinando tal vez la turbación de aquella alma inex-

perta, añadió la Marquesa: -Si, monisima, nena; todo el mundo era de esta opinión. La señora del Almirante fué la primera que me lo dijo.

-No-replicó la de Longay; -ha sido sincera, y nada más: todos esos elogios eran merecidos. Decidida á averiguar su secreto, hizo que la niña se

-La señora del Almirante es demasiado amable.

Después de comer fueron las dos mujeres á sentarse á la sombra de las grandes acacias del jardín. Entonces empezó la Marquesa á interregar hábilmen-

quedase i almorzar con ella.

te á su protegida, pidiéndole más detalles, deseosa de en-

ver á su sobrino y de sonsacarle también. Pero Hoel estuvo poco comunicativo, y no confió á su tía más que una parte de lo que sentía. La Marquesa, como mujer perspicaz, comprendió que su reserva era más elocuente que la confidencia más detallada.

¿Cuáles eran sus propios planes acerca de aquella niña de diez y seis años? Seguramente, no podían ser mejores. La edad de Edi-

ta era lo único que la impedía realizar sus proyectos. Porque la Marquesa era una de esas mujeres sensatas que creen que las muchachas de nuestros días deben sa-

ber esperar á que pasen los años para adquirir la madurez que traen consigo: pensaba que lo más pronto que puede casarse una muchacha es á los diez y ocho años, y aun solía aconsejar que no se las dejase contraer matrimonio hasta los veintidos años, y á veces hasta los veintícinco. Reservaba, pues, á Edita para su sobrino Hoel, pero con el cuidado de una madre que quiere dar una sorpresa

El afectuoso interrogatorio á que sometió á la joven no tenía otro fin que averiguar si podría alentar esta esperanza. Tuvo motivos para quedar satisfecha de la conver-

á su hijo.

hasta parecia contentisima de que fuera sobrino de la Marquesa. -- ¡Si usted supiera-dijo la niña-la risa que me daba ocultarle que conocía á usted!

Edita no se turbó le más mínimo al hablar de Hoel;

-;Oh, no! No le dije nada que pudiera despertar sus and integrating on grating and store

-dTe lo preguntó?-exclamó la dama, dispuesta á

alarmarse.

151

En la parroquial del Salvador se hará el ejercicio del mes del Rosario durante la Misa de ocho y

de las oraciones, con exposición de S. D. M., concluyendo con la bendición con el Santísimo.

rezada y durante ella se hace el ejercicio del mes del Rosario, con exposición del Santísimo Sacra-

En la de Santa Cruz, a las cinco de la tarde.

En los intermedios se proyectarán películas

preferencia, 0'55.- Entrada general, 0'20.

LA PERLA

y mejor de España GABINETES PARA FAMILIAS Y SERVI-CIO EN EL PATIO, CON ENTRADA POR LA CALLE DE SIETE RINCONES, NÚM. 6. Refrescos gaseados frios, al grifo, de Zarzs, Limón, Naranja, Fresa, Frambuesa, Grosella, Granadina, Azahar, Agrás, Café, Piña, Plátanos y Ro-

SERVICIO a DOMICILIO y por encargos de

ESTA CASA POSEE EN LA SIERRA DE MON-TILLA. (PARA PARTIDAS PRECIOS ESPE Teléfono número 4

Para informes al Circulo Lucentino. Lucens. Venta de aceite

Se lleva a domicilio si se desea. બું ભૂત મુખ્યા કાર્યા કાર્ય

da, número 1.

sación.

fantería de la Reina.

ostentaban iluminaciones.

en la cabeza.

tro Circo y el Gran Cine.

:: :: de precio. :: :: :: Detención

Herrera (a) Ruiseñor.

Guajiras clásicas, música y letra del anunciado.

gre y patriótica jota nacional. La velada empezará a las ocho y media.

en Sevilla, Córdoba y Huelva Cuartos de baños y artículos Sanitarios. Pidanse precios y catálogos

Academia Torres

# ESTUDIOS DEL BACHILLERATO

Desde el dia 1.º del corriente quedan establecidas en este Centro las clases de segunda enseñanza para alumnos libres y oficiales. Se seguirá en ellas el sistema indiviqual que tan excelentes resultados nos ha dado en otras especialidades, dedicando esdual que tan con a que las explicaciones de los profesores despierten en los alumnos la pecial atención al trabajo, enseñándolos a estudiar con fruto y rompiendo con el procedimiento afición al trabajo, enseñándolos a estudiar con fruto y rompiendo con el procedimiento general de auxiliarse solamente de la memoria. Tratamos, en definitiva, de que los alumnos adquieran toda la cultura que puede y debe darles el bachillerato, y de que estos conocimientos le sirvan de sólida base para estudios superiores.

Pidanse reglamentos

LEIVA AGUILAR, 8.

CÓRDOBA

que los ferroviarios irían a la huelga con o sin

de no volver al trabajo mientras no volvieran

todos y la afirmación de que no transigiría sin

la promesa formal de acceder a todas las peti-

ciones formuladas ante un notario, a lo cual

falta descaradamente puesto que acaba de acep-

ción, por todas las secciones y ahora se acuerda

la vuelta al trabajo sin previa notificación a los

Y advirtió que la huelga se acordó, en vota-

Estas manifestaciones produjeron gran im-

Hablaron otros concurrentes respecto a la

conducta que deben seguir en lo sucesivo, pre-

dominando el criterio de la creación de un sin-

dicato por empress, no por sección como desea

los directores de la huelga que en el momento

La Asamblea de Zaragoza

braron una asambles, que estu 70 muy concu-

Acordose en ella la vuelta al trabajo.

supremo hicieron traición a los obreros.

Los ferrovisrios calificaban de pasteleros a

Los ferroviarios de Zaragoza también cele-

Unicamente no lo reanudarán los obreros

de la Central de Aragón, quienes continuarán

Visitas a un gobernador

de Barcelons, pertenecientes a la Compeñía del

Norte, visitó al Gobernador de aquella provin-

cia para comunicarle la vuelta al trabajo y darle

las grecies por sus gestiones a fin de solucionar

Una felicitación

dos a Barcelona han felicitado al Gobernador

de dicha provincia por la solución del conflicto

Los ferroviarios de Algeciras

cidísimos al Gobierno por sus ofrecimientos y

animados de propósitos de paz que, según di-

cen aquellos, sólo se alterarian en el caso de

que las compañías intentasen las represalias.

Presentación de huelguistas

reagudar el trabajo ciento cincuenta empleados

de la sección de gran velocidad, ciento veinti-

cuatro de la de pequeña y cincuenta y cinco

operarios de los talleres, pertenecientes a la

el objeto de proseguir sus tareas, seiscientos

ferroviarios guardabarreras, obreros de los de-

pósitos, de la sección de mercancías y de la bri-

gada que tiene a su cargo la recomposición de

la estación de la la estación de la

En Gerona

cido gran satisfacción la suspensión de la

gados del servicio nocturno.

Toros y novillos

Toros en Madrid

temperatura muy desegradable, se celebró esta

tarde en la plaza de Madrid la corrida extraor-

dalest, que resultaron muy bravos.

Con una entrada buena, apesar de ser la

Corriéronse toros de la ganadería de Gua-

Gallito II estuvo regular toreando, superior

en banderillas, con la muleta hizo de todo, in-

cluso sus célebres «espantás» y al herir quedó

mal en el primero, pésimamente en el tercero y

rior banderilleando, valiente en la brega con el

trapo rojo y en la muerte bien en el segundo,

Novillos en Vista Alegre

villos de don Ildefonso Martinez, que fueron

A dos hubo que foguearlos.

muerte de los dos que le correspondían.

regular en el cuarto y sfortunado en el sexto.

Gallito III trabajador con el capote, anpe-

En los quites se lucieron los dos hermanos.

El público salió disgustado, pues esperaba

En la plaza de Vista Alegre corriéronse no-

Machaquito de Madrid estuvo bien en la

Agustín Rodríguez, antes La Reverte, supe-

Lagartijillo toreć bien y quedo regular ma-

El sexto novillo le volteó, cansándole varias

rior en los dos suyos. Obtuvo una ovación ban-

También sigue presentándose el personal de

Entre los ferroviarios de Gerona ha produ-

Esta noche han vuelto al trabsjo los encar-

En Pueblo Nuevo también han acudido, con

Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

En Barcelona se han presentado hoy para

Los ferroviarios de Algeciras están agrade-

Los ganaderos de Galicia que remiten gana-

Una comisión de la sección de ferroviarios

una simple promesa del Gobierno.

mismos que decidieron la huelge.

presión entre el auditorio.

el Comité nacional.

rrida

en huelga.

el conflicto.

las vias.

huelga.

dinaria anunciada

regular en el quinto.

otra cosa.

mansos.

derilleando.

erosiones en la cara.

tando.

de los ferroviarios.

Recordó el ofrecimiento hecho por Ribalta

brazal ahora le tiene miedo a los brazales.

(De auestro servicio especial.) Madrid 6 y 7.—De 4 de la farde á 5 de la madrugada.

# Madrid Consejo de Ministros

El consejo celebrado esta mañana en el palacio de Gobernación doró dos boras.

Barroco, encargado de informar a los periodistas de los asuntos que se trataron, manifestó que Canalejas hizo una detenida exposición del desarrollo de la huelga de los ferrovistios y de los projectos relativos a este asonto que se presentarán a las Cortes, perfeccionados por Villanueva durante su veraneo y de los que ya dió cuenta en consejos anteriores, mereciendo la aprobación del Rey y de los ministros.

Tales proyectos son dos, uno referente al personal y otro a los demás asuntos que hen motivado el litigio, pendiente aún de resolución, entre los obreros y las compañías.

El Ministro se reserva el alcance de los indicades proyectos.

También trataron los consejeros del comportamiento patriótico del personal que ha sustitaldo a los buelguistas, entre el que figuran los ingenieros civiles y militares y los maquinistas de la Armada.

Se acordó dar a estos elementos una pequefia recompensa que no consistirá en retribuciones en dinero, salvo algunas excepciones.

Respecto a los maquinistas de la Armada, como Pidal presentó en uno de los consejos anteriores un reglamento que les concede ciertas ventajas, se convino en sprobarlo en el próximo consejo, que se celebrará el martes.

Gerefa Prieto dijo que el Tratado francoespañol sobre Marroecos está pendiente de la contestación a la última nota de España, contestación que se ha retrasado a causa de hallarse ocupadísimo Poincaré con la cuestión de los Balkanes.

Por último, aprobáronse numerosos expedientes relativos a la concesión de varios créditos extraordinarios que afectan a los presupuestos de Haciende, Marina y Fomento, para el pago de obligaciones de ejercicios cerrados.

### Felicitaciones

El Jefe del Gobierno está recibiendo innumerables telegrames de provincias, felicitándole por la solución de la huelga de los farroviarios. Romanones

El Conde de Romanones ha pasado el día en Guadalajara.

Esta mañana asistió al acto de jurar la bandera los alumnos de la Academia de Ingenieros, entre los cuales figura un hijo suyo.

# TOO I TWWANHAIN

### Reunión del Comité Central En el teatro Español se reunió esta noche

el Comité Central ferroviario. Barrio explicó el desarrollo de la huelga,

tefriendo las gestiones hechas para solucionar el conflicto por el Diputado Amado, las cuales lueron aprobadas por dicho Comité.

Extendióse en largas consideraciones acerca de la importancia de la organización ferroviaria Jaconsejó que se estreche cuanto sea posible la anión entre sus elementos.

Terminó solicitando que se aprobara la conducta seguida por el repetido Comité.

El público, numerosísimo, manifestó, nnánimemente, que la aprobaba, entre splansos y vitores a la unión ferroviaria.

Einalmente acordose conceder un voto de gracias a Amado por au intervención en el

### Asamblea ferroviaria

En Barcelona se celebró la asamblea de los lerroviarios del Norte.

Estavo concurridísima.

El Presidente, Armengol, dijo que había redibido un telegrama del Comité nacional manifastando que todo está arreglado satisfactoria-

Después preguntó si se debía volver al tra-

Varios concurrentes contestaron en sentido

afirmativo. Uno exclamó: a la fuerza.

io de Cultura 2006

El Presidente propuso el nombramiento de comisiones para que celebren entrevistas con los representantes de la Compañía y con el la geniero director de los talleres, a fin de saber las condiciones en que los huelguistas vuelven al trabajo.

El Secretario de la Unión catalana declaró que hizo dimisión de su cargo porque en el mitin último obligósele a hablar el primero, imposibilitándole para contestar a Ribalta.

Solanas atacó duramente a este diciendo que después de haber afirmado en Zaragoza

Los novillos de Torres lidiados en Tetuán fueron pequeños y dieron poco juego. Infante oyó aplausos por sus faenas con el capote y la muleta y al pinchar estuvo mediano.

Rondeño regular en todo. Aranjito valiente.

Toros en el Puerto de Santa María

En la plaza del Puerto de Santa Mariz se celebró esta tarde la corrida en honor de los concurrentes a las fiestas del Centenario de la Constitución de las Cortes de Cádiz.

Los toros lidiados, pertenecieutes a la ganadería de Concha y Sierra, faoron buenos. Machaquito estavo superiorfsimo en la muer-

te de los dos que le correspondian. Obtuvo una oreia.

quedaron bien. El primer toro cogió al picador Trigo, causándole una herida en un muslo.

Cocherito de Bilbao, Gaona y Paco Madrid,

Corrida suspendida

La corrida a beneficio de la Asociación de Prensa anunciada para esta tarde en Barcelona se suspendió a causa de la lluvia. Figuraban como matadores Fosntes, Vicente Pastor y Celita.

Novillos en Soria

En Soria se celebró esta tarde un festival taurino que estuvo animado.

Lidiáronse cuatro novillos de Aurea Gómez que resultaron bravos y dieron bastante juego. Alcamo se lució rejoneando.

En esta suerte murieron tres jacas. Matapozuelos estuvo superior en la muerte de los dos que le correspondían, obteniendo la oreja de uno de ellos.

Segurita de Valencia cumplió. En Alcazar de San Juan

Los novillos jugados en la plaza de Alcazar de San Juan fueron bravos y de muchos kilos. Machaquito II mató al primero de una estocada superior y en el tercero estuvo bien.

Alvarito de Cordoba bizo en el segundo una faena de muleta que le valió aplausos y despachó a su enemigo de una gran estocada.

En el cuarto también quedó lucidamente. Ambos matadores torearon y banderillearon con arte.

Sa les concedió la oreja del primero y tercero, respectivamente.

Habo una buena entrada. En Burdeos

Los novillos de Carriquiri lidiados en Bardeos resultaron buenos.

Mataron seis caballos. Mojino chico y Ezquerdo estuvieron superiores en todo.

Mojino chico fué ovacionado banderilleando. Provincias

(De nuestro redactor-jefe)

ba fiesta de la Patrona. ba aviación.-El Congreso periodístico. - Un baile. - Iluminaciones. -Regreso de los ministros.bos moros.

Hoy reina animación extraordinaria en Cádiz con motivo de celebrarse la fiesta de su Patrona Nuestra Señora del Rosario.

A causa del mal tiempo el aviador Loygorri ha tenido que suspender los vuelos anunciados. Esta noche, en la Academia de Santa Cecilia, se ha celebrado una sesión preparatoria del Congreso periodístico.

Los periodistas sevillanos han suscitado un debate, determinándose, como consecuencia de él, y por aclamación, que se trata de un congreso de periodistas y no de periódicos.

Ha sido nombrada la mesa, adjudicándose el cargo de tercer secretario al redactor jefe del DIARIO DE CÓRDOBA.

En el Gran Teatro se ha celebrado esta noche un baile que ha estado concurridísimo. La behía presenta un aspecto fantástico,

pues todos los buques lucen brillantes ilumina-

También están espléndidamente iluminadas las principales calles de la población. Esta tarde regresaron a Madrid los minis-

tros de Instrucción pública, Gracia y Justicia y

Despidiéronles las autoridades, el elemento oficial y otras muchas personas.

A bordo del transporte Almirante Lobo han salido con rumbo a Melilla y Centa los moros que vinieron para asistir a las fiestas del Cente-

Excursión a Jerez .- El recibimiento.-Visita a las bodegas de Domech.—En la Exposición de ganados.

A las ocho de la mafians. en un tren espe cial, marcharon a Jerez de la Frontera el Ministro de Gracia y Justicia, los delegados de las Repúblicas americanas y otras personalidades de las que han venido a Cádiz para asistir al centenario de la Constitución de las Cortes.

En la estación les esperaban las autoridades y numerosísimo público que les tributaron [un recibimiento muy cariñoso.

Inmediatamente organizose la comitiva, que ocupaba descientos coches y automóviles, y se dirigió a las magnificas bodegas de Domech. Todas las calles del tránsito estaban engala-

nadas y en ellas agolpábase un inmenso gentio. Los expedicionarios recorrieron todas las dependencias de las bodegas, deteniéndose con curiosidad ante un barril lleno de vino de ciento setenta años, del que los señores Domech ofrecieron una copa al Rey cuanda visitó dicha casa.

Después, en la bodega Salud, decorada artísticamente, se sirvió un espléndido refresco a los invitados.

Estos fueron desde allí a la Exposición de ganados, de la que hicieron grandes elogios.

Nielfa.

# DR. LANAJA

OCULISTA de la Oftálmica BERRARD de Berlin

DE OCTUBRE A MAYO QUEDA ABIERTA DE NUEVO LA CLÍNICA - CON CAMAS FARA LOS OFERADOS 0=

Los enfermos que lo deseen podrán ser asistidos por Hermanas de la Caridad.

Gabinete de Refracción para reconocimiento y diagnóstico de aquellas enfermedades generales que asientan sintomas en el fondo del ojo (alteraciones de la sangre, cerebroespinales, etc)

Optica fisiológica para la graduación de la vista y corrección de la Miopía, Hipermetropia, Astigmatismo y coantas alteraciones precisen el uso de cristales correctores.

CALLE DE PEDREGOSA, NUMS. 4 Y 6

# FENIX AGRICOLA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SECUROS REUNIDOS A PRIMA FIJA CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto. . . . 1.000.000 de pesetas. Capital desembolsado. . . . . 300.000

DIRECCIÓN GENERAL: LOS MADRAZO, NÚMERO 34. - MADRID

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de Seguro. Inspección general en esta. — Oficinas: Osario, 25 duplicado Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros en 30 de Marzo de 1909

# Enrique Viguera

CORREDOR DE COMERCIO Escritorio: Cister, número 24

Teléfono número 158. Intervención de toda clase de operaciones en el Banco de España. Compra y venta con la mayor prontitud de valores del Estado.

Concesionarios para las provincias de Córdoba, Jaén y Badajoz de las celebérrimas máquinas para coser y

GRITZNER

Estas máquinas están construidas del mejor acero y sus ajustes son tan perfectos que superan á todas cuantas máquinas se han fabricado hasta el día.

ANTES DE COMPRAR CAMAS DE ACERO vean nuestro inmenso surtido, en la seguridad de que ahorrarán dinero.

Se hacen composturas garantizadas de toda clase de máquinas para coser.

GRAMÓFONOS, DISCOS Y AGUJAS para todas las marcas.

### Otras noticias

Una desgracia

Comunican de Almería que el tren correo ascendente arrolló a un guardia civil de los que prestaban servicio en la vía.

Entrega de una placa

Llegó a Almería el vapor inglés «Caphala». Una comisión del Ayuntamiento subió a bordo para entregar una placa de plata con expresiva dedicatoria que dicha Corporación regala al capitán y a los tripulantes del citado barco como testimonio de admiración por la conducta humanitaria que demostraron con motivo de la catástrofe del Titanic.

El Capitán del barco obseguió con un banquete a la comisión.

Se pronunciaron entusiastas brindis por España e Inglaterra.

Reunión obrera

En el Centro obrero de Almería se reunieron los presidentes de los grupos que forman la Federación y acordaron reunir mañana a los federados para proponer que se faciliten recursos a los compañeros de la sección de Logroño.

Uu naufragio Comunican de Torrevieja que se ha conseguido salvar a toda la tripulación del vapor

Este se ha perdido totalmente. A beneficio de la Prensa

Participan de Bilbao que en el frontón Euskalduna se celebró un festival a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Estavo concurridísimo. Se jugaron varios partidos de pelota supe-Después verificaronse las luchas greco-ro-

manas entre Ochos, Veu y Rocher. Hubo tres, que resultaron emocionantes, venciendo en ellas Ochos.

El público, al que interesaron extraordinariamente, tributó grandes ovaciones al ven-La colonia navarra ha obsequiado a Ochoa con un banquete para celebrar su triunfo.

### Extran ero

bucon letra. Par

da de Cervanios, oftm. U.

La cuestión de los Balkanes

Según participan de Constantinopla, el Gobierno turco ha dirigido una circular a las potencias haciendo constar que las movilizaciones generales y simultaneas de Bulgaria, Servis Grecia y Montenegro no pueden interpretarse más que como la ejecución de un plan concertado, aunque Turquis no ha dado motivo para

Recuerda que dicha nación siguió con los paises baikánicos una política conciliadora, y solamente tomó medidas militares ante los propósitos bélicos, especialmente de Bulgaria.

Termina previniendo a las potencias que, en vista de la actitud agresiva de los estados aludidos, se reserva toda libertad de acción y declarando que tiene el convencimiento de que el mundo civilizado le hará justicia, pues cualquier actitud que adopte con motivo del conflicto no será tal que quede excluida de la salvaguardia digna que ha de prestarle el pueblo turco.

Anoche el Gobierno recibió noticias de haber ocurrido un incidente entre Grecia y Montenegro en la frontera de Turquia, el cual se considera como el comienzo de las hostilidades. Según noticias de Defoca (Bosnia) recibidas

en Viena, una brigada montenegrina vadeó el río Tara y logró sorprender al campamento Llegaron fuerzas en auxilio de este y se li-

bró un terrible combate, en el que resultaron más de cien montenegrinos muertos. El jefe de la brigada obró por iniciativa pro-

pia y ha sido llamado a Cettinge. En la frontera óyese un vivo cañoneo. Las víctimas de la aviación

En Yohamesthal (Prusia) el aviador Aligrey, que efectuaba experiencias en un aeroplano, acompañado de un passjero, tuvo la desgracia de que se descompusiera el aparato, cayendo desde una gran altura.

Ambos quedaron muertos en el acto.

### Restaurant de Antonio Gómez

ANTIGUA CASA DE CERRILLO Teléfono núm. 163

Plasa de Cánovas, 2 y 4 (antes Tendillas.) Plato del dia: Riñones a la madrileña. Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante

### HORARIO DE LOS TRENES

**ESTACIÓN CENTRAL** 

LLEGADA

Mixto Madrid. . . . 2'05 md. 2'10 md. Expreso idem. . . 6 ma. Correo idem. . . . 10'30 ma. Mixto Menjibar. . . 9'25 ma. 6'20 Viajeros mercancia id. 8'15 n. Mixto Sevilla. . . . 1'35 md. 2'45 Idem corto idem. . . 8'25 n. Idem de idem. . . 10'20 ms.

SALIDA

11'10

11'15 ma.

6.20 ma.

### Correo de idem. . . 11'30 ma. RECOGIDA DEL CORREO

Mixto de Marchena. . 1'05 ma. 2'35 md.

Correo de idem. . . 3'50

Expreso de idem. . . 10'55

Correo de idem. . . 3'55

Expreso de idem. . . 10'39

Mixto de Málaga. . . 1'25 md.

EN LA CENTRAL.-Para Sevilla, Málaga, Granada, Ecija y Cádiz, á las 9'45 de la mañana.-- Correo de Madrid, á las 2. - Expreso de ídem, á las 9'45 de la noche.—Mixto, á las 12'30 de la noche. EN LOS ESTANCOS.—A las 8 y á las 11 de la mañana y á las 8 de la noche.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA

Compra-venta

Aceites y Cereales

Préstamos

ciones.

30, Martín Rosales, 30.

Horas: 4 a 6 tarde.



Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hipólito Cabrera:

Suplico á mis clientes se fijen bien, à fin de evitar equivocaciones. También invito al público en general à que visite mi fàbrica para que vea por sí tanto lo higiénico de mis locales y aparatos como los productos que se emplean en la elaboración de mis chocolates.

perforados americanos de fieltro rojo, ó sea bayeta encarnada **Emplastos** DE. WINTER

> Los Emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los catarros de pecho y bronquitis.

Los Emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de los pulmones.

Los Emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN reumatismos y los dolores de costado.

Los Emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de espalda y riñones.

Los Emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Exijase la marca del Dr. WINTER Mucho cuidado con las imitaciones.

### JOSÉ DELGADU MAKIINEZ

LLANO DEL PRETORIO, 3. - TELÉFONO 222. ALMACENISTA, COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNA COMPRA-VENTA DE CEREALES ESPECIALIDAD EN GARBANZOS DE FINA COCHURA A bere

REMOJO





Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupcion es grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel. "NOEL, evita sudor y mal olor en piés y so-

" NOEL, suaviza y entona la piel.

"SNOEL, para los caballeros después de afeitars e es imprescin dible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección. "NOEL, el mejor para la toilette de señoras.

"NOEL, es indispensable después del baño y muy agradable.

"NOEL, excelente antiséptico jel mejor de todos! exigid "NOEL,. INO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS!

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas

Unico Agente en España y América Latina: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184,

De venta en Córdoba, Droguería Farmacia de Sres. FUENTES HERMANOS UNION FARMACEUTICA CORDOBESA, D. FRANCISCO YEPEZ RUIZ, senora VIUDA DE URBANO, y en todas las buenas farmacias, droguerías y perfu, merías de la provincia.

Importante. Gran rebaja de pre cios sin competencia.

Rafael Estévez Pérez, dueño del antiguo y acreditado establecimiento de Espartería y Esterería, Corredera, 40, ofre-ce á su numerosa clientela para la temce á su numerosa clientela para la temporada de invierno, un inmenso y variado surtido en alfombras de esparto y
pita en todas elases de dibujos y colores,
á tos siguientes precios: Los 84 centímetr s, equivalentes á una vara de alfombr o de cordelillo de esparto y pita, que
suaprecio corriente es el de 1 peseta, en
esta casa á 70 céntimos. Idem de Batavia de pita, de preciosos dibujos, que su
pre cio corriente es de 1 peseta 35 céntimos, en esta casa á 95 céntimos. Idem de
alfombra de pita, tela doble, de preciosos dibujos rameados imitación á la
mosqueta, que su precio corriente es el mosqueta, que su precio corriente es el de 1 peseta 75 céntimos, en esta casa á 1°20. Idem de pleita de colores ó b anca y negra, que su precio corriente es de 75 céntimos, en esta casa á 50 céntimos. Surtido general en delauteras de pleita en todos tamaños. Pasillos para escaleras en toda clase de dibujos. Limpia barros de coco y regilla de soga. Esteras de junco en todos dibujos, desde 45 céntimos en adelante. Gran surtido en persianas. Se sirven muestrarios á domicilio para demostrar las buenas clases y lio para demostrar las buenas clases y baratura de dichos géneros. En estos precios entra la colocación. 5

Almoneda.-Se vende un bufete, media docena de sillas, capachas para embazar carbón, iscales para atar miés, tres romanas, dos mesas, varias horzas, dama-juanas y una báscula. Para verlos y tratar, Montero, núm. 12.

Arrendamiento.—Se bace desde el día de un espacioso salón, propio para industria ó depósito, en la calle de Maria Cristina, sin número. Para tratar con su dueño, Claudio Marcelo, 1, comercio.

Se vende una cama, una cómoda, un jazmín muy hermoso, un macetón grande y otros objetos. Para informarse, Sán-chez de Feria, 7. 6—3

(c) Ministerio de Cultura 2006

### AU CORSET FRANÇAIS

Se hacen corsés sobre medida en todas formas. Corsés con aparatos para todos los defectos. Corsés forma Emperados los defectos. Corses forma Empera-triz para estómagos padecidos; fajas hi-giénicas para descensos y enfermedades del vientre. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos, sistemas y ligas. Esta casa tie-ne los mismos adelantos de las corsete-rías de París, recibiendo modelos de las mejores casas extranjeras. : : : : : : :

Calle Gondomar, número 5. CORDOBA

La Campana vende uno s utilisimos filtros, adaptables á las bocas de grifos, al infimo precio de una pese-

ARRENDAMIENTO - Desde el día se orrienda la huerts nombrada del Carmen, situada en el pago de la Fuensanta. Para tratar, Carrera de la Fuensanta, núm. 1, cuatriplicado.

Arrendamiento de finca rústica.-Desde el próximo San Miguel en adelante se hace de la dehesa conocida por el coto de Pedrique, situada en el término de Obejo. Linda con la carretera de Córdoba á Almadén y está á dos kilómetros de la estación del Vacar. Tiene de superficie cerca de mil fanegas de tierra y es pro-pia para ganado lanar, cabrio y de cerda. Para tratar en Córdoba con don Cristóbal Pesquero, Carlos Rubio, 6. 10-8

Desde el día se arrienda por tempora-das ó por años la casa de recreo de la huerta de Santo Domingo, amueblada, en la sierra de Córdoba, á cinco kilómetros de la población. Para más informes, San Miguel, núm. 1, dupdo. No se admi-

ten enfermos contagiosos. Se vende un piano, propio para los primeros estudios, en perfecto estado, por la insignificante cantidad de 26 duros. Para verse, calle Duque de Hornachuelos, 7.

Comisiones y Representa-

FILAMENTO

TEDE HILO

ESTIRADO:

Corredor Colegiado de Comercio

-LUCENA (Córdoba)-

Director del Centro de Con. tratación Mercantil Exportación por orden

Aceites de cliva. Alfonso XII, número 12 Horas: 12 a 2 tarde

VENTA

Por ausentarse su dueño se vende la casa número 2 calle Manueles, de esta población, próxima al Gran Capitán y formada sobre una extensión superficial de 391 metros cuadrados y 300 millimetros. Dicha finca, á más de tener gran número de azulejos antiguos de reflejo metálico, consta de dos pisos, con amplias y ventiladas habitaciones, teniendo dos hermosos patios, uno de ellos con puerta de comunicación á la calleja de San Alvaro, é instalación para agua. La titulación se encuentra, y puede ser examinada, en la misma casa, que actualmente es habitada por su dueña, con quien puede estipularse sobre el precio y demás condiciones de la venta del inmueble referido.

20-14

PÉRDIDA.-Del cortijo «Los Hechos» (Guadalcázar) han desaparecido seis cerdos, tres colorados y tres negros, señalados en las orejas con mosca atrás y hendida en las dos. Se gratificará á quien avise su hallazgo en dicha finca ó en Córdoba á Manuel Alvarez, calle Doña Engracia núm. 3. Engracia, núm. 3.

En la calle Emilio Castelar núm. 78 se vende trigo blanquillo puro para sem-

En la calle Imagénes, núm. 4, se ven-den lavabo, mesa de noche, cómoda, armario y otros enseres, Aviso al público

Se construyen, restauran y barnizan de muñequilla, toda clase de muebles; se tapizan butacas, gabinetes y estrados y todo lo perteneciente á este ramo, y se echan asientos de regillas, todo con prontitud, esmero, y á precios baratisimos. Calleja de Heredia (plaza de San Nicolás de la Villa) núm. 14. 10—10

ATENCION

En 6.000 pesetas se vende un bonito hotel, situado al extremo de una de las calles de la ciudad de Lucena que conducen al campo, compuesto de cuatro piezas y despensa la planta baja, seis el principal y torre, casa para hortelano bastante espaciosa, cuadras, gallinero, zahurda, conejeras, colmenas, jardin, huerto cercado con buenos árboles frutales, aqua potable presentante. tales, agua potable procedente de los manantiales que surten las principales fuentes de aquella población, dos pozos y un magnífico pilar de piedra con cabida de seis metros cúbicos. Para tratar, dirigirse á don Tiburcio Moreno, Pleza del Coso Tucoro. del Coso, Lucena.

La persona que sepa el paradero de un perre pachón, mixto en podenco, co-lor canelo obscuro que se le extravió à su dueño el día 30 del pasado Septiem-bre, que atiende por Artillero se le agra-decería lo entregase à su dueño que vi-ve en el núm. 10 de la calle Alonso de Burgos, establacimiento de habides de Burgos, establecimiento de bebidas de Mariano Cuerda.

Modas de París

Confección económica y esmerada de toda clase de trages para señoras y ni-ños, desde la más modesta falda de percal al más suntuoso trage de salón. San Fernando, 51.

Preparación esmerada para ingreso en escuelas especiales é Instituto provincial de esta capital. Preparación completa para la obtención del título de Tenedor de libros, por partida doble. So brestantes de Obras públicas, asignaturas especiales ajustadas al nuevo plan de estudios próximas oposiciones. Francés por novisimo método práctico y de resultado sorprendente. Matemáticas F resultado sorprendente. Matemáticas f Dibujo en sus diferentes clases por Pro-fesor competente. José Rey, núm. 21

En la acreditada zapatería de José Pe-láez, Carlos Rubio, 5, se acaban de red-bir los chanclos de goma, reforzados, marca «El Dragón». Estos nuevos chan-clos debido á su sólida construcción y calidad de sus pisos son de gran utilidad y duración ¡¡No comprar chanclos sin visitar esta casa!! Despacho al interior.

En la Agencia de Negocios de D. Juan Esarivano Gómez, plaza de Capuchinas uúm. 46, se compran y negocian abonarés de la última guerra de Cuba y se venden tres huertas en esta capital y varias casas en el centro de la población. También se hacen préstamos hipotecarios á módico interés. Se compran aguas de las del Cabildo de la Catedral, También se vende la casa sin número en la plaza de San Rafael, con huerto, Para precio y condiciones en dicha Agencia.

Agencia. VENTA.—Se hace de varias puertas y bastidores seminuevos, dos rejas y un portón, todo moderno y en buen estado.
También se vende un mostrador y estanteria propia para especería. Para verlas y tratar en la calle de José Rey, núm.
18, cuatriplicado (esquina á la Portería de Santa Clara) de Santa Clara).

En la calle Cardenal Herrero, núm. 2 se hace almoneda de varios muebles.

En la casa núm. 4. calle Horno de San Juan, sevenden dos puertas de cochers en buen uso. Darán razón en la impren-ta del Divisio. ta del DIARIO DE CORDOBA.

Se arrienda despacho de tocineris f carniceria en la plaza de la Correders, timos, y núm. 59. Para tratar de precio y condi-ciones, Arco bajo, 52.



TALLER DE PINTURA

DON MIGUEL LATÁS BENEDÉ

BARROSO. 1

Pinturas especiales para muros, ma-

deras y hierros, interior y exterior, co-las, barnices y esmaltes inglés, etc. Tra-bajos en toda clase de pintura y decora-ción. Bocetos y presupuestos gratis. El personal de la casa está asegurado de los accidentes del trabajo.

En la calle Isaac Peral, núm. 7, se ven-

de paja, por sacos y por arrobas, siendo su precio el del saco, á 60 céntimos, y

de Sevilla.



buen uso. En la calle Alamos num. 9 se

J. Viola UNICO UPTICO EN CORDOBA

PILON DE PIEDRA NEGRA

Se vende uno, en perfecto estado de conservación, que mide un metro sesenta y dos centímetros de largo, ochenta y dos centímetros de ancho, setenta y seis de altura y doce de grueso en los table-ros. Puede verse en la calle Cardenal González, 109.

Desaparecen como por encan-

agua virginal progresiya

No mancha el cutis ni la ropa, Erento en absoluto de nitrato de plata y de cualquier materia

Procts del frasest 8'50 plas.

En la droguería Universal, calle Conde de Cárdenas, nú-

to con el uso del

DE VESTA

mero 21, Córdoba.

GRANADAS .- Se venden, procedentes de la huerta de Olías, en la calle de José Rey, núm. 31; también se vende el esquilmo. Para tratar, en la citada casa.

JOVEN PARA ESCRITORIO.-Se necesita uno de 15 a 16 años que tenga buena letra. Para más jnformes Aveni-da de Cervantes, núm. 8. 12

Nueva lampara OSRAM irrompible

debido á su nuevo procedimiento en fabricarse con filamento de hilo estirado irrompible. Se pueda adoptar la nueva lámpara OSRAM en todos aquellos sitios donde antes no podían ins-

De venta en todos los principales establecimientos de electricidad

Concesionario para España y Portugal:

León Ornstein, Madrid. Mariana Pineda, 5

Maquinaria, accesorios y material para instalaciones de luz eléctrica.

>#Conde de Cárdenas, 48 (antes Letrados)#4

Edición de obras literarias y de texto; Carteles a varias tintas; Convocatorias para cultos; Tarjetas blancas y de luto de diferentes

dimensiones; Gran surtido de impresos para las Secretarías de Ayuntamientos y Juzgados municipales; Extenso surtido en invitaciones a funerales y honras, participaciones de enlace y de misa

nueva; Tarjetas, Membretes, Recordatorios, Facturas y cuantos tra-

bajos tipográficos se encarguen, empleando los adelantos de esta

TELEFONO 184

talarse lámparas de filamento metálico. —

TALLER DE ENCUADERNACION. -

industria.

La nueva lámpara OSRAM es la única que resiste á toda clase de golpes y vibraciones



CONDE DE CÁRDENAS, N.º 3 ANTES LETRADOS

DEPENDIENTES.—Faltan dos jóve-nes de 16 á 18 años que tengan algunos conocimientos en el ramo de mercería; precisa que sean hijos de esta plaza ó residan habitualmente en esta, por ser toda la dependencia externa. Pasamanería «La Sevillana», Letrados, 24. 5—3 Se vende una máquina «Singer» en

En la fábrica de jabones «Et Chimeneón, se venden chapas negras de sosa caustica.